

FUSION DE L'ENIT ET DE L'IUT Une nouvelle Université technologique

ENSEIGNEMENT. L'Ecole Nationale d'Ingénieurs de Tarbes (L'ENIT) et l'Institut Universitaire de Technologie (IUT) s'unissent pour former l'Université de Technologie Tarbes Occitanie Pyrénées (UTTOP).

« C'est la quatrième université technologique créée en France et la première depuis 1999 » a confirmé Jean-Yves Fourquet, directeur de l'Enit lors de la conférence de presse le 8 décembre officialisant la création de l'Université de Technologie Tarbes Occitanie Pyrénées (UTTOP). Un essai transformé, tout juste deux ans après le lancement du projet. En effet, la date du décret N°2023-1094 du 24 novembre 2023 vient entériner la création de cette université technologique, fruit du rassemblement de l'Ecole Nationale d'Ingénieurs de Tarbes (L'ENIT) et de l'Institut Universitaire de Technologie (IUT) de Tarbes de l'Université Toulouse III – Paul Sabatier.

● ASSEMBLÉE PLÉNIÈRE ET PREMIER BUDGET

La veille, une assemblée plénière avait voté le premier budget et déclenché la première campagne d'emplois. Les futurs statuts seront quant à eux votés dans les prochaines semaines. Pour l'heure, il s'agissait, pour le collectif d'acteurs impliqués, d'officialiser la concrétisation de ce projet scientifique et « ambitieux ». Ce dernier a ainsi été retenu suite à une candidature déposée lors de la 3ème vague de l'appel à projets « ExcellenceS » du Programme France 2030.

● UN BUDGET ESTIMÉ À 45 M€

Le nouvel établissement fonctionnera avec un budget global estimé à 45 M€. Dans le cadre du Programme d'investissement avenir (PIA), il a été obtenu un financement global de 17 M€ sur 10 ans dont 7,5 M€ par l'État et 7 M€ par la Région. « Nous avons quitté une grande université dont le siège était hors les

« C'est la quatrième université technologique créée en France et la première depuis 1999 »



Après 2 ans de travail, l'Université technologique vient d'être créée.

murs, pour se lancer dans la création d'une petite université ancrée sur le territoire » a indiqué Jean-Yves Chambrin, directeur de l'IUT. Gérard Trémège, maire de Tarbes, a retracé le parcours de ce « cap essentiel comme un grand pas franchi deux ans jour pour jour après un déjeuner de travail avec Nadia Pellefigue, vice-présidente de la Région en charge de l'enseignement supérieur, le préfet de l'époque Rodrigue Furcy et le président du Département Michel Pélieu ».

● 1000 ÉTUDIANTS SUPPLÉMENTAIRES ATTENDUS

« Avec la création de cette nouvelle unité, le pôle universitaire tarbais rentre dans la cour des grands ». Le campus accueille aujourd'hui 3000 étudiants. « À terme, nous devrions accueillir 800 à 1000 étudiants supplémentaires sur le campus » a exposé Jean-Louis Cazaubon, vice-président de la Région. Laurent Lages, vice-pré-

sident du Conseil départemental a qualifié cette création de « révolution de territoire » avec « une ouverture à l'international qui va nous donner une crédibilité plus importante à l'avenir ». Gérard Trémège, président de la communauté d'agglomération de Tarbes-Lourdes-Pyrénées en charge du développement économique, entend développer « la relation entre les entreprises locales et la création de ce nouvel établissement à caractère scientifique, culturel et professionnel » en vue notamment de favoriser l'émergence de jeunes entreprises innovantes.

● DÉVELOPPEMENT DE FILIÈRES

Assis à côté de Antoine Nunes, président du Medef 65, Jean-Yves Fourquet a tracé l'avenir de la nouvelle Université : « Nous allons nous inscrire dans une logique de développement des filières à partir des compétences existantes sur le site, comme par exemple

la création d'un Master GE2I (génie électrique informatique industrielle) mais nous allons aussi développer de la recherche appliquée en partenariat avec les entreprises du territoire pour tous les enseignants-chercheurs du site. » Avec cette création, ces acteurs misent sur le développement de l'attractivité de l'offre de formation et du campus universitaire tarbais, celui-ci ayant une belle carte à jouer par rapport à ses voisins de Pau, Toulouse et de Bayonne.

Séverine Cuesta

CARNET NOIR

DU 17 AU 20 DECEMBRE

- ABBADIE Georgette, Pouzac, Tarbes
- ALVAREZ Jean, 68 ans, Maubourguet, Tarbes, Vic-en-Bigorre
- BARCELONNE Roger, 90 ans, Lourdes
- BEFRE Marcel, 86 ans, Laloubère
- BÉGARIE Jacques, 87 ans, Aureilhan
- BELLOT-LECOQ Samuel, 48 ans, Odos
- BOIZIOT Eliane, 63 ans, Tarbes, Vic-Fezensac
- BOURDET Elise, 93 ans, Sireix
- BUISAN Jean-Jacques, Aureilhan
- BRICAUD Jean-Claude, 69 ans, Aureilhan
- CAMY Renée, 85 ans, Bagnères-de-Bigorre
- CARASSUS-BARRAGAT Marinette née ROQUES, Rabastens-de-Bigorre
- CHARRIER Jeanine, 87 ans, Maubourguet
- CLUZO Y TORRES Augusta née DUCOR, 99 ans, Tarbes
- DASTUGUE Jacques, 75 ans, Trie-sur-Baïse
- DE SMET Roseline née GARCIE, 75 ans, Aureilhan
- DREYT Jeanne, 102 ans, Saint-Pé-de-Bigorre
- DUCUING Marie-Louise née AZUM, Saint-Paul
- DUFFAU Lucien, 90 ans, Tarbes, Tournay
- DUPUY Fabienne, 72 ans, Cauterets
- DURAND Claude, Puydarrieux
- DUTIN Pierre, 95 ans, Tarbes
- FOURCADE Charles, 74 ans, Pouzac, Mirande
- GARCIE André, 88 ans, Arras-en-Lavedan
- GAYE-RAMON Marcelle née TORNE-JOUEN, Ste Marie de Campan
- GENRIES Patrick, 46 ans, Barbazan-Debat, Séméac
- GRACIA Margarita, 85 ans, Aureilhan
- LACOSTE Jean-Louis, Barlest
- LAHON Elie, Luquet
- LAURENS Alain, 70 ans, Bourisp
- LAURENTZ Marie-Jeanne, 105 ans, Bazet
- MAGARA Lucie née CAZAUBON, Rabastens-de-Bigorre
- MAGIAS Raymond, 84 ans, Bazet, Aureilhan
- MASSEY Marie-Paule, Yvonne née ARTHUR, Aureilhan
- MOLINS Jeanine, Lannemezan
- MOURTHÉ Michel, Rabastens-de-Bigorre, Lourdes
- NODENOT André, 92 ans, Lau-Balagnas
- NOGUES Laure née GENERES, Lannemezan
- PEYREGNE Roger, Jarret
- RIOT Pierre, 85 ans, Pouzac
- ROUYET Michel, 87 ans, Bazet
- SAUZER Raphaël, 66 ans, Artagnan
- SIERCO Jean, 80 ans, Lespouey
- TOURMEN Gisèle née DORDET, 87 ans, Vic-en-Bigorre, Gensac
- TREY Gisèle née BORDE, 96 ans, Luz-Saint-Sauveur
- VIRELAUDE Dominique, 58 ans, Campistrous
- ZUREK Andrée née BONNE-MAISON, 101 ans, Maubourguet, Monségur

CARNET NOIR



Depuis plus de 50 ans, l'entreprise Vasquez réalise vos projets de :

- marbrerie,
- obsèques,
- prévoyance,
- fleurs.

MARBRERIE : conception, réalisation, pose

Une entreprise familiale depuis 5 générations



24/24h
7/7j

Pompes Funèbres Vasquez à TARBES et LANNEMEZAN | T. 05 62 36 85 90 | www.pompes-funebres-vasquez.fr